


Нацелены на партнёрство
В ходе рабочей встречи губернатор Воронежской области 

Алексей Гордеев и Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Королевства Нидерландов в России Рон Келлер обсудили 
перспективы сотрудничества в различных областях эконо-
мики, науки и образования. В первую очередь речь шла о 
взаимодействии в сельском хозяйстве, так как в составе при-
бывшей в Воронеж делегации были представители 13 ком-
паний, работающих в сфере агропромышленного комплекса. 
Алексей Гордеев отметил, что приоритетным направлением 
для региона является животноводство. Кроме того, активное 
взаимодействие может осуществляться и в такой отрасли, как 
выращивание овощей. В ходе переговоров также обсуждались 
перспективы совместного развития образования и науки. Рон 
Келлер подчеркнул, что видит большой потенциал для разви-
тия сотрудничества Голландии и Воронежской области.

У  Гостехнадзора – новый руководитель
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев подпи-

сал указ о назначении на должность руководителя областного 
Управления государственного технического надзора Николая 
Феоктистова. Напомним, что кресло руководителя Гостехнад-
зора было вакантным с июля нынешнего года. Ранее этот пост 
занимал Сергей Калиниченко. Николай Феоктистов же до но-
вого назначения являлся заместителем начальника УГИБДД 
ГУВД по Воронежской области. 

Александр Шипулин подаёт в отставку
Спикер Воронежской городской думы Александр Шипулин 

внёс в повестку ближайшей сессии парламента вопрос о 
сложении своих полномочий. Он будет рассмотрен депутатами 
26 сентября. Тогда же парламентарии изберут нового 
председателя и двух его заместителей. «Гордума в последние 
годы работала плодотворно, но сегодня её должен возглавить 
человек более волевой и жёсткий в хорошем смысле этого 
слова, который будет пользоваться большим политическим 
весом в структурах власти», – объяснил своё решение 
Александр Шипулин.

Броневому сделали операцию 
Состояние известного актера театра и кино, 83-летнего на-

родного артиста СССР Леонида Броневого оставалось ближе 
к вечеру 19 сентября стабильно тяжелым, сообщили агентству 
«Интерфакс-Украина» в Киевском городском центре сердца. 
Как рассказал журналистам главврач центра Борис Тодуров, 
операция на сердце длилась 40 минут.  Было установлено три 
шунта. Актёр, когда-то работавший и на сцене Воронежского 
академического театра драмы имени А.В.Кольцова, приехал в 
Киев на гастроли в составе группы артистов Ленкома. Инфаркт 
случился у него после посещения званого ужина.
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Сообщения подготовили 
Наталья НекрыловА, виталий ЧерНиков.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная об-
лачность, без осадков; ветер юго-восточный, 
умеренный; температура +18…+23.

21 сентября по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер юго-восточный, 
ночью – слабый, днём – умеренный; темпера-
тура ночью +6…+11, днём +18…+23, по югу 
области до +28.

22 сентября по области – переменная облач-
ность, ночью без осадков, днём местами неболь-
шие или умеренные кратковременные дожди; 
ветер северо-восточный, ночью – слабый, днём 
– умеренный; температура ночью +8…+13, 
днём +17…+22, по югу области до +27.
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Здесь построят 
спорткомплекс

марина Калинина

Наряду с центральным ста-
дионом в райцентре и много-
функциональными площад-
ками в сельских поселениях 
новый спорткомплекс станет 
для калачеевцев прекрасным 
местом для занятия спортом.

– У нас в поселке мно-
го детей, которые хотели 
бы заниматься плаванием и 
другими видами спорта, но 
сейчас для этого у нас нет воз-
можностей, - говорит тренер-
преподаватель Калачеевской 
ДЮСШ Татьяна Терентьева. 
- Нет хорошего стадиона для 
занятий футболом, нет волей-
больных площадок, не хватает 
места для занятий тхэквандо. 
В местной школе мы все не 
помещаемся, каждая минута 
работы спортзала расписана. 

Возведение спортивного 
комплекса долгие годы от-
кладывали из-за финансо-
вых проблем. Но благодаря 
вмешательству губернато-
ра Алексея Гордеева дело 
сдвинулось с мертвой точки, 
были выделены необходи-
мые средства. Строительство 
комплекса будут вести за счет 
областного бюджета, цена 
контракта – около 160 млн. 
рублей. А новоселье должны 
справить уже в 2013 году.  

Закладка камня стала на-
стоящим праздником - ре-
бята подготовили театра-
лизованную композицию и 
показательные выступления 
спортивных команд. Глава 
района Николай Котолев-
ский выразил благодарность 
губернатору и правительству 
Воронежской области. 

Эстафета  строительства  современных  физкуль
турнооздоровительных комплексов дошла и до 
калачеевского района. в посёлке Пригородном 
в минувшую пятницу заложили первый камень в 
основание Фока. 

контролировать плагиат в дипломах 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев поручил заин-

тересованным ведомствам разработать систему по контролю 
плагиата в дипломных работах студентов и диссертациях 
претендентов на звания кандидатов и докторов наук, сооб-
щила в среду пресс-служба Кабмина. По информации пресс-
службы, предложения необходимо представить до 15 декабря 
2012 года, предварительно обсудив их в формате Открытого 
правительства. Премьер-министр опубликовал в прошлый 
четверг очередное обращение в своем видеоблоге, в котором 
отметил необходимость ввести в РФ автоматическую про-
верку на плагиат дипломных работ, которые должны стать 
общедоступными.

По делу о пытках заключённых
Главная прокуратура Грузии задержала 10 сотрудников 

департамента по исполнению наказаний по делу о жестоком 
обращении с заключёнными, сообщает РИА «Новости». След-
ствие ведётся по статьям Уголовного кодекса Грузии о пытках 
и нечеловеческом или унизительном обращении. В Тбилиси 
и других городах Грузии проходят стихийные акции протеста 
с требованием защитить права заключённых. В связи с ситуа-
цией в Глданской тюрьме уже подала в отставку министр по 
исполнению наказаний, пробации и юридической помощи 
Хатуна Калмахелидзе.
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Это исследование помогло 
выяснить, насколько востре-
бованы специалисты этого 
звена, какая у них зарплата, 
уровень конкуренции. Уда-
лось даже составить ТОП-
пятёрку вакансий с самыми 
достойными зарплатами. 
Оказалось, что при растущей 
потребности в этих специа-
листах сейчас самое благо-
приятное время для поиска 
работы. 

За последние два года на-
блюдается положительная 
динамика роста количества 
размещённых вакансий для 
менеджеров по персоналу и 
рекрутёров на сайте hh.ru. 
Только за шест месяцев ны-
нешнего года число вакансий 
увеличилось на 24 процен-
та. 

Средняя зарплата HR-

менеджера, которую пред-
лагают работодатели России, 
составляет 35000 рублей в 
месяц, в Воронеже - 20000 
рублей. Можно сказать, что 
ожидания соискателей и 
предложение работодателей 
совпадают. HR-директор в 
Воронеже в среднем может 
рассчитывать на зарплату 
в 40000 рублей. Уровень 
дохода зависит от опыта 
работы кандидата, так, HR-
специалисту с опытом рабо-
ты от шести лет предлагают 
зарплату в среднем на 80 
процентов выше, чем соис-
кателю без оного.

Сегодня hh.индекс для 
менеджеров по персоналу и 
рекрутёров в Воронеже равен 
2,98. То есть на одну вакансию 
приходится около трёх резю-
ме в среднем, что совпадает 
с данными по рынку труда в 
целом. 

При составлении портре-
та соискателя можно вы-
делить несколько ярких 
особенностей. HR – это 
преимущественно женская 
профессия, так как на одно 
резюме кандидата-мужчины 
приходится пять резюме 
кандидатов-женщин. Сред-
ний возраст соискателей ко-
леблется в пределах 26-35 
лет (44 процента резюме), 
большинство кандидатов (88 
процентов) имеют высшее 
образование, 43 процента со-
искателей – с опытом работы 
более шести лет. 

ТОП-5 HR-вакансий по 
уровню зарплат в Воронеже 
в сентябре нынешнего года 
распределилась таким обра-
зом. Менеджеру по развитию 
персоналом - региональному 
тренеру обещают зарплату от 
60000 рублей, а директору по 
персоналу – до 60000 рублей. 
HR-generalist - директор по 
персоналу может получать 
от 40000 рублей, менеджер по 
обучению и развитию персо-
налом – от 36000 рублей. На-
чальнику отдела управления 
персоналом будут платить от 
39000 до 43000 рублей. 

Новая женская  
профессия? 
ко Дню HRменеджера и Дню рекрутёра, которые 
отмечаются 19 и 20 сентября, компания HeadHunter 
проанализировала 31 389 вакансий и 59 659 резюме, 
размещённых на сайте hh.ru с начала года.

общество

Борис Ваулин

Для лечения этой пожиз-
ненно тяжелой патологии при-
нята целевая подпрограмма 
борьбы с сахарным диабетом, 
и государство обязано обе-
спечивать лечение ребятишек 
в соответствии с существую-
щими нормативами. Сегодня, 
однако, оно закладывает в 
лечение лишь половину необ-
ходимого, а половину должны 
изыскивать родственники не-
счастных детей, как правило, 
малоимущие люди.

На обеспечение техниче-
скими средствами лечения 
больных (шприц-ручки, иглы, 
шприцы, тест-полоски и пр.) 
правительство Воронежской 
области отпускает, например, 
только 20 миллионов рублей, 

в то время как необходимо 
вчетверо больше.  Государство 
обеспечивает больных детей 
высококачественными инсу-
линами, но если подросток  
лишается статуса «ребёнок-
инвалид», то все федеральные 
льготы тут же прекращаются, 
и маленькие диабетики не 
имеют социальной защиты. В 
этом случае для малообеспе-
ченных родителей, одиноких 
матерей или селян (которым 
элементарно негде работать) 
наступают драматические 
дни.

- У меня ощущение такое, 
- говорит председатель Воро-
нежского отделения Общерос-
сийской общественной органи-
зации инвалидов «Диабетиче-
ская ассоциация» Валентина 
Казьмина, - что эксперты Во-

ронежской медико-социальной 
экспертизы в последние годы 
волевым решением стали ли-
шать этого статуса несчастных 
детей. В 2010-2011 годах его 
потеряли 48 малолетних детей, 
причём каких-либо серьёзных 
аргументов своих решений эти 
«люди в белых халатах» мне 
так и не могли привести.

Примечательный факт: в 
соседних регионах у служб 
МСЭК такой практики нет. 
Там принимают во внимание 
не сиюминутное улучшение 
состояния ребёнка, а рассма-
тривают его состояние в ком-
плексе, учитывая активность 
патологического процесса и 
возможные нарушения функ-
ций организма. Видимо, во-
ронежские эксперты, снимая 
инвалидность, стремятся улуч-
шить статистику и успешно 
отчитаться перед начальством. 
При этом ни о какой социаль-
ной защите больных сахарным 
диабетом, ни о бесплатной 
высокотехнологичной диа-
гностике речи не идёт.

У детишек  
жизнь не сахар
требует решения | От реального положения до настоящей 
заботы о больных детях –дистанция огромного размера
Заболеваемость сахарным диабетом в нашей стране 
приобретает характер неинфекционной эпидемии. 
Только в воронежской области страдают от этой беды 
около 63 тысяч взрослых и  490 детей, и каждый год 
их число увеличивается на десятки человек. 

марина Калинина

Группа компаний вкладывает средства в предприятия 
с годовым оборотом от 50 млн. до 1 млрд. долларов США. 
Один из последних ее проектов - создание первого россий-
ского воздушного такси, выполняющего экспресс-перелеты 
на расстояние до 2000 километров между любыми городами 
России, где есть действующие аэропорты.

В ходе встречи Алексей Гордеев и Сергей Генералов обсу-
дили возможность возрождения санитарной авиации в Воро-
нежской области, которая могла бы обеспечить доступность 
квалифицированной медицинской помощи жителям населен-
ных пунктов, удаленных от медучреждений. По словам главы 
региона, отлаженная в советское время структура санитарной 
авиации в 90-е годы была утрачена. Поэтому сегодня очень 
важно ее не просто восстановить, но и вывести на новый 
уровень, оснастить современной техникой и обеспечить 
квалифицированным персоналом. Ведь от оперативности 
санитарной авиации зачастую зависит жизнь людей. 

Для перевозки больных инвесторы предложили исполь-
зовать самолёты Pilatus PC-12. Они могут быстро, в течение 
часа, трансформироваться из пассажирского в медицинский, 
а также приземляться в неприспособленных для воздушного 
транспорта условиях.

В числе обсуждаемых на встрече тем – и возможность 
создания в регионе авиатакси, предположительно, на базе 
ВАСО. По словам Сергея Генералова, наибольшим спросом 
будут пользоваться бизнес-рейсы в Москву. 

- Проект создания авиатакси стартовал еще в 2004 году, 
- отметил Сергей Генералов, - но именно сейчас сложилась 
объективная ситуация для роста авиаперевозок. Вырос уро-
вень доходов населения, а у федеральных и региональных 
властей появилась готовность искать схемы субсидирования 
и стимулирования развития подобного сервиса. 

Губернатор назвал эту идею интересной и перспектив-
ной.

В завершение встречи Алексей Гордеев и Сергей Генералов 
обсудили реализацию программы поддержки и развития 
молодежного предпринимательства «Молодежный бизнес 
России», разработанной Международным форумом лидеров 
бизнеса (IBLF) совместно с Фондом принца Уэльского. В 
рамках программы действует институт индивидуального 
добровольного наставничества – это помогает начинающим 
бизнесменам избежать типичных ошибок на старте и повы-
сить свои шансы на успех. Молодым частным предприни-
мателям (от 18 до 35 лет) предоставляются микрокредиты в 
размере до 150 тысяч рублей на срок до трех лет. Важно, что 
для получения займа не требуется предоставления залога и 
поручительства, так как основанием для его выдачи являет-
ся бизнес-план, который предварительно рассматривается 
и одобряется членами экспертного совета и утверждается 
Кредитным комитетом.

Сергей Генералов заметил, что молодежь в Воронежской 
области активная в плане бизнеса. Во многих регионах 
молодые люди почему-то не спешат начинать свой бизнес 
и предпочитают работать в крупных компаниях или госу-
дарственных структурах. В ответ глава региона заметил, что 
Воронеж – студенческий город, где учатся более 130 тысяч 
активных и талантливых молодых людей, и это одна из при-
чин сильного предпринимательского духа. 

– Программа поддержки не дает молодым бизнесменам 
подачек, но предоставляет возможность расти и развиваться. 
Образно говоря, вместо того, чтобы дать рыбу - вручает удоч-
ку и учит рыбачить, – подчеркнул Алексей Гордеев.

Будет и у нас 
авиатакси
Губернатор Алексей Гордеев встретился с пре
зидентом Группы компаний «Промышленные ин
весторы» Сергеем Генераловым, занимающейся 
инвестированием в сфере высоких технологий и 
транспорта. 

Власть

Сахарная страда

дмитрий дениСенКо

Но эти же дожди сделали поч ву 
на поле мягкой и пластичной. Если 
широким шинам комбайна она не 
поддаётся, то груженный под за-
вязку свёклой грузовик в малейшей 
ложбинке попадает в безвыходную 
ситуацию. На поле на этот слу-
чай дежурит мощный колёсный 
трактор Т-150, который и спасает 
ситуацию.

- Урожай сладких корней в нынеш-
нем году хороший. Теперь главная за-
дача – убрать его без потерь, - говорит 
руководитель отдела по развитию 
сельских территорий администра-
ции Семилукского муниципального 
района Анатолий Сухов. – Реальная 

урожайность свёклы соответствует 
нашим прогнозам и, надеюсь, в этом 
году хозяйства получат  весомую от-
дачу. Проблемными остаются вопро-
сы цены реализации - 1400 рублей за 
тонну корней - и приёмки урожая на 
сахарных заводах.

Все свеклосеющие районы всту-
пили в уборку сахарной свёклы. 
Однако пока нельзя говорить о на-
растающих темпах – прошедшие в 
воскресенье обильные дожди прак-
тически по всей Воронежской обла-
сти вынудили поставить комбайны 
на стоянку. Но уже вчера везде ра-
боты возобновились с новой силой. 
По данным департамента аграрной 
политики Воронежской области, 
предстоит убрать 142,4 тысячи 

гектаров сладкого корня, что почти 
на четверть меньше прошлогоднего 
сезона.  В этом году появился район, 
где отказались от возделывания свё-
клы – Богучарский. До одной тыся-
чи гектаров её имеется в хозяйствах 
Борисоглебского, Верхнемамонско-
го, Каменского и Петропавловского 
районов. Ну а лидирует по посевам 
сладкого корня Аннинский район, 
оставивший далеко позади всех 
остальных. Здесь возделывают 13,9 
тысячи гектаров сахарной свёклы.

Впрочем, дожди и тёплая погода 
даже помогают свекловодам – еже-
дневно на гектаре прибавляется до 
тонны привеса корней.  В то же время 
может оказаться, что «сверхурожай» 
окажется незаконтрактованным. Ру-
ководители хозяйств рассчитывают 
на взаимопонимание партнёров. К 
решению проблем подключились и 
в департаменте аграрной политики, 
и главы администраций свеклосею-
щих сельских районов. Необходимо 
сделать так, чтобы весь урожай, до 
единого корня, был принят и пере-
работан.

Сельские будни | Прогнозы на высокий урожай сладкого  
корня оправдываются

едва только позволила погода, три свеклоуборочных комбайна 
Ropa вновь вышли на поля СХП «Семилуки1». Согласно наряду, 
работать пришлось на дальней плантации – почти на стогек
тарном поле недалеко от села Перекоповки. Машины плавно 
шли, набирая корнеплоды в бункер. «Урожай нынче хороший, 
 радуются механизаторы. – По 450 центнеров с гектара берём. 
Дожди в период роста помогли». 
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в воронежской области продолжается 

оСНовНАя ПоДПиСкА  
НА Первое ПолУГоДие  
2013 г. на газету «коммуна».

как всегда, вас ждут во всех почтовых  
отделениях воронежской области. 

ПодПиска-2013

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 20  по 26 сентября:
22, суббота (пик с 18 до 20 часов)
23, воскресенье (пик с 11 до 13 часов)

татьяна дуБКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.
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Посещение Семилукского огне
упорного завода мы начали с экскурсии 
по его цехам. Конкретнее – по цеху №2, 
где к началу осени, как и планировали, 
завершили модернизацию тоннельной 
печи. 

  Такая реконструкция назрела дав
но,  рассказал Павел Гончаров,  на мо
мент начала ремонта из трёх печей цеха 
№2 у нас в активной работе находилась 
однаединственная, срок эксплуатации 
которой тоже близился к финалу. Сама 
жизнь не оставила нам выбора: необ
ходимо было срочно поставить печь, 
чтобы иметь резерв на случай остановки 
той самой единственной.

Реконструкция печи заняла месяц. 
При том что модернизация была частич
ной и затронула газовое хозяйство печи 
и автоматику. Теперь, по словам Павла 
Николаевича, перед предприятием сто
ит новая задача  восстановить ещё одну 
печь. Ведь в планах у завода – серьёзное 
расширение производства с дальней
шим ростом объёмов выпускаемой про
дукции до 10 тысяч тонн огнеупорной 
продукции в месяц. 

В идеале для того, чтобы неуклонно 
наращивать темпы производства, заводу 
необходимо произвести реконструкцию 
печей цеха №2 и цеха №7. Как заме
тил наш собеседник, эти важные для 
будущего завода перемены потребуют 
весомых финансовых вложений: около 
сотни миллионов рублей. На сегод
няшний день вариант поиска таких 
денег один: их необходимо заработать. 
С учётом этого на заводе делается всё 
возможное для увеличения произво
дительности труда. Реконструкция 
оборудования – одна сторона медали. 
Необходимость увеличения штата для 
работы на нём – другая. 

 Прежде всего нам нужно обеспе
чить предприятие кадрами рабочих 
специальностей,  поделился Павел 
Гончаров,  и работа в этом направлении 
у нас движется начиная с весны. За лето 
мы на 2530 процентов по некоторым 
категориям увеличили рабочим заработ
ную плату. Для того чтобы привлечь на 
предприятие людей, провели большую 
организационную работу: объехали все 
центры занятости, побывали во всех 
болееменее крупных совхозах. Сегодня 
готовы организовать работу вахтовым 
методом: привозить людей на завод из 
соседних районов, принимать граждан 
иностранных государств и оказывать 
им помощь в оформлении разрешения 
на работу в России. Конечно, быстрых 
результатов ждать не приходится. Не 
секрет, что многие опытные огнеупор
щики в непростые для завода времена 

покинули предприятие и в поисках 
лучшей судьбы рассеялись по заводам и 
заводикам родственных производств. К 
сожалению, опыт показывает, что удача 
в таких поисках улыбается крайне редко. 
Что ждёт человека на этом пути? Новое 
предприятие, как правило, расположен
ное вдали от дома, жесткие требования 
нового начальства, отсутствие привыч
ной стабильности. Наверное, поэтому 
как руководитель я связываю большие 
надежды с началом осени, когда люди 
возвращаются с сезонных заработков 
и начинают планировать дальнейшую 
жизнь.

 Тем временем на Семилукском ог
неупорном продолжают двигаться впе
рёд, следуя важной заповеди: не ждать, 
а действовать. С привлечением укра
инских специалистов ведутся опытные 
работы над производством новых видов 
шамотных изделий – пропантов, разра
ботанных для нужд нефтяной отрасли. 
С новинкой здесь связывают дальней
шие перспективные планы предприя
тия: если удастся получить крупный 
заказ на выпуск шамотных изделий, 
это даст заводу необходимые средства 
для следующего этапа модернизации 
оборудования. Сейчас шамот проходит 
этап физикохимической экспертизы. 
Однако уже сегодня у завода есть до
говор на поставку трёх тысяч тонн но
вого шамотного изделия. Полученные 
средства планируется тут же вложить в 
экономику предприятия. Чтобы дальше 
успешно жить и работать, здесь назрела 
острая необходимость ремонта внешних 
сетей: водопровода, канализации и т.д. 
Готовится проект установки на терри
тории завода газовой станции. Проект 
очень дорогой, начало его реализации 
намечено на май следующего года. И 
это ещё далеко не все перспективные 
планы семилукцев, которые, к слову, 

предстоит решать не одному человеку, а 
всей команде предприятия. В августе её 
состав пополнился ещё одним профес
сионалом: пост исполнительного дирек
тора ООО «Семилукский огнеупорный 
завод» занял Роберт Имайкин. 

Совместные усилия опытных и 
новых энергичных членов команды 
должны помочь предприятию не просто 
сохраниться, но и продолжить развитие, 
открывая новые ниши в экономике, вы
пуская конкурентоспособную продук
цию, востребованную рынком. Предпо
сылки для того, чтобы это осуществить, 
у завода есть. Так, недавно Ростехнадзор 
дал высокую оценку центральной лабо
ратории предприятия. Профессионалы
огнеупорщики, работающие в Семилу
ках не один десяток лет,  золотой фонд 
завода. Даже тех, кто давно находится 
на заслуженном отдыхе, здесь помнят 
и поощряют, прислушиваются к их 
советам, учитывая богатый профессио
нальный и житейский опыт. 

 Руководство понимает: сохранить 
традиции – значит сохранить трудовой 
коллектив,  поделилась председатель 

профсоюзного комитета Семилукско
го огнеупорного завода Галина Алек
сандровна Елфимова.  Ежегодно на 
праздновании Дня металлурга у нас 
проходит чествование не только лучших 
работников предприятия, но и тех людей, 
которые внесли значительный вклад в 
его развитие. 30 августа  мы чествовали 
90летнего юбиляра – почётного жителя 
города Семилуки, Героя Социалистиче
ского Труда, участника Великой Отече
ственной войны Алексея Васильевича 
Марчукова. В связи с достойной датой и 
большими заслугами Алексея Марчукова 
перед родным заводом мы подготовили 
ему памятный адрес, подарок от пред
приятия и его трудового коллектива. Че
ствовать лучших людей завода – значит 
думать о его будущем. Приятно, что и на 
прошедшем Дне металлурга эта традиция 
была поддержана нашим руководством, 
которое заботится о том, чтобы таким 
образом сохранить связь времён. Это 
даёт людям заряд бодрости, поднимает 
настроение, помогает жить.

 Подготовили Наталья СтолПовСкая, 
Елена ЗЕликова.

Территория надежд
Экономика | Семилукский огнеупорный завод модернизирует материальную базу и увеличивает число работников
«коммуна» продолжает следить за ситуацией на одном из старейших 
предприятий металлургической отрасли – Семилукском огнеупорном 
заводе. Этим летом здесь завершили реконструкцию печи, наладили 
выпуск новых огнеупорных изделий и укрепили штат высокопро
фессиональными кадрами. Прокомментировать важные для жизни 
предприятия события мы попросили генерального директора оао 
«Семилукский огнеупорный завод» Павла Гончарова.

Главная гордость завода – его работники.

Слаженность в работе – залог высоких результатов.

Сергей КроЙЧИК

Фото автора

Для Жанны Ивановой, мед
сестры поликлиники Воронеж
ского института Государствен
ной противопожарной службы 
МЧС России, 1 сентября за
помнится надолго. В этот день 
Жанне Александровне торже
ственно вручили ведомствен
ную медаль «За содружество 
во имя спасения». Награду 
медсестра получила за участие 
в ликвидации последствий 
навод нения, произошедшего в 
июле нынешнего года в городе 
Крымске Краснодарского края. 
В составе объединённой брига
ды спасателей Центрального 
федерального округа МЧС 
России она работала в мо
бильном госпитале, оказывая 
медицинскую помощь. Кроме 
того, ей приходилось помогать 
и психологам.

В Крымске воронежской 
группе спасателей довелось 
действовать в особых условиях 
и жить в палаточном лагере. 
Работа заключалась в разборе 
завалов, уборке поваленных 
деревьев, грязи и ила. 

 Местное население благо
дарило нас за помощь,  вспоми
нает о тех июльских событиях 
Жанна. – Конечно, от постиг
шей людей беды становилось 
жутко. Ктото потерял родных 
и близких, ктото – свой кров 
и имущество. Безусловно, им 
была необходима не только 
моральная поддержка, но и 
материальная. В Краснодар
ский край потоком шли гума
нитарные грузы. Офицеры и 
курсанты нашего института 
действовали самоотверженно. 
Особенно я поражена твёрдо
стью и активностью восемнад
цатилетних парней. На отдых 

у них оставалось всего пару
тройку часов, но работали сла
женно. Молодцы! Мне самой 
сначала приходилось трудно, 
ведь в почти трёхтысячном 
подразделении сводного отря
да спасателей я была чуть ли не 
единственной женщиной!

 Старшим группы от инсти
тута, отправленной в Крымск, 
был начальник факультета 
заочного обучения, подпол
ковник внутренней службы 
Виталий Кружилов. 

 Мы были подняты по тре
воге,  вспоминает Виталий 
Анатольевич. – Из Орловской 
области на аэродром ВАСО за 
нами прилетел грузовой борт 
МЧС. Сформировали подраз

деление из добровольцев, взяли 
с собой необходимую технику 
и оборудование, шанцевый и 
аварийноспасательный ин
струмент. Накануне в Крымск 
отправилась группа психоло
гической и правовой помощи. 
Местом нашей дислокации 
стали Отрадненский и Мо
стовской районы города. Мы 
подсчитали: только нами было 
загружено и вывезено 22 маши
ны мусора. 

 Я впервые попал на серьез
ные спасательные работы, но 
мне не было страшно. Понимал: 
рано или поздно придётся стол
кнуться с настоящей боевой 
работой. Крымск останется 
в памяти навсегда,  расска

зывает участник ликвидации 
последствий стихийного бед
ствия в Крымске курсант Ми
хаил Долбня. 

 Не могу не отметить и того 
факта, что в этом городе рабо
тало немало наших вчерашних 
выпускников,  говорит началь
ник Воронежского института 
Государственной противопо
жарной службы МЧС России 
полковник внутренней служ
бы Юрий Зенин. – И среди 
них  заместитель начальника 
43й пожарной части города 
Геленджик старший лейтенант 
внутренней службы Александр 
Селютин, представленный впо
следствии к ордену Мужества 
за спасение более 150 человек 

во время наводнения. Саша 
учился у нас с 2005 по 2008 
год, способный парень. Мы 
им гордимся. Ещё один наш 
выпускник, Эдуард Василян, 
тоже отличился – в первые 
часы наводнения он спас более 
ста человек. 

 А что вы скажете о нынеш
них курсантах?

 Сегодняшние курсанты 
– ребята одарённые и увле
чённые. Желающих учиться в 
нашем институте становится 
все больше. С этого года поя
вилась возможность обучения 
на договорной основе. Сейчас 
курсанты первого курса нахо
дятся на сборах на загородной 
учебной базе в селе Горожанка, 
расположенном в Семилук
ском районе. К присяге, кото
рая состоится 6 октября, они 
уже будут учиться вместе со 
всеми. Наш институт является 
самым молодым образователь
ным учреждением в структуре 
МЧС, зато с самым высо
ким потенциалом развития. В 
микрорайоне Шилово к концу 
года будет сдано несколь
ко объектов: штаб, столовая, 
учебная пожарная часть, класс 
газодымозащитной подготов
ки. В следующем году у нас 
появятся бассейн, полоса пре
пятствий, два учебных корпу
са, общежитие, стадион. 

 Почему я выбрал профес
сию пожарного? Работа пожар
ного почетна и ответственна, 
ведь ты спасаешь жизни людей, 
рискуя собственной,  поде
лился со мной своим мнением 
первокурсник Владимир Фа
деев.  Сегодня мои сверстники 
стремятся стать адвокатами, 
юристами, менеджерами. А я 
горжусь тем, что стал курсан
том Воронежского института 
ГПС МЧС России.

«Нас подняли по тревоге»

Жанна Иванова в окружении курсантов института, отмеченных за Крымск.

доблесть | За профессиональные действия и оказанную населению Крымска помощь  большая группа 
преподавателей и курсантов Воронежского института государственной противопожарной службы МЧС России 
отмечена ведомственными наградами и знаками отличия

В нынешнем году Семилукский район отмечает юбилейную дату – 80 лет 
со дня образования. Сердцем района, его центром притяжения и самым 
значимым предприятием по праву считается Семилукский огнеупорный за-
вод. В связи с этим желаю всем, кто здесь трудился и трудится, кто живёт 
на здешней территории и заботится о её благополучии, - крепкого здоровья, 
благополучия, веры в свои силы и любви к своей малой родине.

 Генеральный директор ОАО «Семилукский огнеупорный завод»  
Павел ГОнчАрОв.

пОлитичеСКий дНеВНиК

александра ГлУХова,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Мировая политика на минувшей неделе вновь вышла на первое 
место в сообщениях информационных агентств. В ливийском го
роде Бенгази  бывшем оплоте борьбы против Муамара Каддафи 
 произошло нападение на американское консульство, в котором 
погиб посол США в Ливии Кристофер Стивенс, приехавший 
из столицы страны Триполи для открытия культурного центра. 
Вместе с послом погиб ещё один американский дипломат, отра
вившийся угарным газом в горящем здании консульства. Осталь
ной персонал был вывезен на явочную квартиру, которая, однако, 
также оказалась ненадёжным временным убежищем: когда из 
Триполи прибыл вертолёт с морскими пехотинцами для даль
нейшей эвакуации, в него выстрелили прицельным миномётным 
огнём, вследствие чего погибли ещё два человека. 

Судя по всему, нападение на консульство в Триполи было во
все не спонтанной акцией ревнителей веры, но спланированным 
действием неизвестной организованной группировки, вооружён
ной тяжёлым пехотным оружием. Об этом говорят все детали 
тщательно подготовленной операции, шокировавшей американ
ские официальные лица. «Как такое могло случиться? Мы ведь 
так много помогали этой стране!»  сокрушалась госсекретарь 
Хилари Клинтон, чьим непосредственным подчинённым был 
погибший посол. Действительно, гибель дипломатов невольно 
стала суровой платой, которую заплатили США за поддержку 
антиправительственных сил в ходе «арабской весны» прошлого 
года на Ближнем Востоке. 

Поводом к очередному резкому выбросу антиамериканских 
чувств и настроений стали отрывки из самодельного фильма, рас
пространённые в Интернете. В причастности к ним подозревают 
известного пастора из Флориды Терри Джонса, который однажды 
уже прославился тем, что публично сжёг Коран – священную 
книгу мусульман. Это также породило скандал, но с гораздо 
менее трагическими последствиями. Теперь же фривольное изо
бражение пророка Мухаммеда, которое по законам шариата само 
по себе является богохульством, фактически взорвало исламский 
мир, поставив под удар жизни дипломатов в странах региона. 
Одновременно трагедия в Бенгази до предела накалила и без 
того непростую предвыборную ситуацию в самих США. Пре
тендент на президентское кресло Митт Ромни занял в отношении 
скандального фильма весьма толерантную позицию, осудив тех, 
кто потребовал извинений от пастора Джонса. Барак Обама, в 
свою очередь, обвинил Ромни в использовании национальной 
трагедии в предвыборной борьбе. Столь ожесточённая эмоцио
нальная полемика чревата не менее радикальными решениями и 
действиями, продиктованными в том числе привычным для по
литиков соблазном одержать триумф в «маленькой победоносной 
войне», т.е. создать эффектный предвыборный фейерверк при 
помощи крылатых ракет. Не приходится сомневаться в том, что 
нападавшие на американское консульство будут найдены и уни
чтожены, как это уже случилось с врагом США №1 Усамой бен 
Ладеном. Вопрос лишь в том, успеет ли свершиться возмездие до 
президентских выборов в ноябре. 

Очередной скандал с осквернением святынь, как это трактуют 
приверженцы ислама, показывает, насколько обострены меж
национальные и межконфессиональные отношения повсюду в 
мире и какой малой искорки достаточно для того, чтобы разго
релся большой конфликт, чреватый самыми непредсказуемыми 
последствиями. Опыт истории, увы, ничему не учит, и число 
любителей всевозможных провокаций в тех или иных формах 
попрежнему велико. 

На этом скандальном фоне российский Марш миллионов, 
прошедший в минувшую субботу в Москве и ряде других горо
дов России, приятно порадовал корректностью поведения как 
участников мероприятия, так и сотрудников полиции. Акция 
началась в час дня с шествия и продолжилась митингом на 
проспекте Сахарова до десяти часов вечера. Митинг оказался 
самым длительным в ряду подобных акций оппозиции и был 
организован как свободные выступления лидеров – Алексея На
вального, Сергея Удальцова, Бориса Немцова, Дмитрия Быкова 
и других  вперемежку с концертными номерами музыкантов. К 
чести московской полиции, да и самих протестующих, никакого 
нарушения правопорядка допущено не было. 

Название – «Марш миллионов», разумеется, условное: такое 
количество протестующих трудно себе представить даже в Мо
скве, многомиллионном городе, не говоря уже о других крупных 
и средних городах России. Отсюда дело не в количестве, хотя 
оно тоже важно, а в самом сохранении энергии организованного 
политического протеста, особенно после драконовских законов, 
принятых Государственной думой, точнее, думским большин
ством «Единой России» в качестве самозащиты от подобных 
мероприятий. С этой точки зрения можно уверенно сказать, 
что запретительные меры не оказали того эффекта, на который 
были рассчитаны: число участников субботнего марша, по офи
циальным данным, составило около 14 тысяч человек, тогда как 
по данным самих участников – не менее 30 тысяч. Эти цифры не 
позволяют сделать вывод о том, что протесты оппозиции выдо
хлись, и что сама она не заслуживает ничего другого, кроме едкого 
и мстительного сарказма, свойственного, как известно, не самым 
благородным натурам. Странно было читать суждения Леонида 
Радзиховского в «Российской газете» о якобы провале акции: 
«Если за год нет динамики вверх – то это марш в никуда». Ни 
один социальный протест не имеет линейной траектории – всё 
больше участников, всё радикальнее требования, всё сильнее на
кал страстей. Если такое и возможно, то только в ситуации чрез
вычайной – неудачно ведущейся войны, глубокого социально
экономического кризиса, масштабной техногенной катастрофы 
и т.д. В иных ситуациях протестные настроения и действия 
развиваются по синусоиде: за спадом активности следует новая 
её волна, которая, к слову сказать, может оказаться куда сильнее 
и радикальнее предыдущей. 

К счастью, в нынешней России чрезвычайной ситуации нет, 
почему и протест развивается согласно своей внутренней логике. 
Да и цель у него иная: несмотря на достаточно резкие заявления 
и требования в адрес власти, прежде всего требование досрочных 
парламентских выборов, на баррикады никто не идёт и не зовёт, да 
и эксцессов стало заметно меньше. Главную свою цель протестую
щие в большинстве своём видят в том, чтобы оказывать давление 
на власть, поскольку без него никаких масштабных позитивных 
изменений в стране происходить не будет. 

Есть немало оснований полагать, что эта точка зрения недалека 
от истины. Тот же Л.Радзиховский со свойственным ему мрачным 
юмором признаёт: «А странато мягко себе тонет в нефтяном бо
лоте». И будет тонуть дальше, пока цена на нефть не упадёт или 
болото не иссякнет. Но такая перспектива вряд ли может когото 
обрадовать, даже тех, кто весьма успешно извлекает из этого бо
лота немалые дивиденды. Отсюда следует, что оппозиция стране 
необходима, поскольку в здоровом, развивающемся обществе она 
 и двигатель изменений, и механизм общественной стабилизации, 
в отличие от общества нездорового, члены которого преисполнены 
взаимной агрессии и ненавидят друг друга. 

Конечно, многие претензии к лидерам уличной оппозиции 
вполне справедливы. Прежде всего, это касается её программных 
установок и организационного умения, которые пока ещё явно не 
на высоте. Однако в рядах протестующих уже появляются новые 
люди, в том числе из числа муниципальных депутатов, которые 
уже освоили стратегию малых дел и хотели бы более широкого 
поля для своей деятельности. Политические требования всё чаще 
дополняются социальными, в числе которых контроль тарифов 
ЖКХ, увеличение финансирования образования и здравоохране
ния и т.д. От действий власти теперь зависит, сольются ли разные 
потоки протеста в одну полноводную реку, способную разрушить 
всё, что оказывается у неё на пути, или будут осушаться поодиноч
ке, способствуя решению социальных проблем и общественной 
консолидации.

Осеннее  
обострение

каждый второй работник 
воронежских компаний 
сталкивался с трудны
ми клиентами или парт
нёрами. такие клиенты 
чаще всего достаются 
топменеджерам, менед
жерам по продажам, бан
кирам и работникам авто
мобильного бизнеса. 

Светлана вИКТорова

Чтобы избежать неприятно
го общения, лучше всего отпра
виться работать в бухгалтерию, 
заняться финансами компании, 
устроиться консультантом или 
пойти в сферу производства. 

Служба исследований ком
пании HeadHunter выяснила, 
что почти половина работ
ников отмечает, что взаимо
действуют с невыносимыми 
людьми каждую неделю! Им 
приходится терпеть скандалы 
по поводу и без (50 процентов), 
крик (39 процентов), хамство 
(23 процента) и беззастен
чивую ложь (32 процента). 
Такие клиенты ставят их в 
неловкое положение (20 про
центов), подставляют перед 
руководством и коллегами (9 
процентов), издеваются (13 
процентов) и даже сексуально 
домогаются (5 процентов). Всё 
это заканчивалось для 11 про
центов опрошенных слезами, 
а для 4 процентов – нервным 
тиком, депрессией или даже 
психозом!

Более опытные и «закалён
ные в боях» сотрудники совету
ют при работе с проблемными 
клиентами научиться брать 
себя в руки, не принимать крик 
и брань клиентов и партнёров 
на свой счёт и выучить пароч
ку психологических приёмов. 
Примерно треть предлагают 
сразу ставить их на место, 
чтобы было неповадно, а 12 
процентов рекомендуют ис
пользовать в ответ тактику 
«противника».

Примерно треть опрошен
ных воронежцев забывают о 
конфликтном клиенте тотчас 
же, каждый пятый – уже на 
следующий день, 17 процентов 
– в течение нескольких дней, 
а вот 6 процентов ещё долго 
помнят и думают о случив
шемся инциденте. По призна
нию 26 процентов опрошен
ных, работа с проблемными 
людьми никак не сказывается 
на их настроении. 

Взять 
себя  
в руки 
Социум

в воронежском регио
нальном отделении Фонда 
отметили вклад глав сель
ских районов в систему 
государственного соци
ального страхования. 

Светлана вИКТорова

На селекторном совещании 
Воронежского регионального 
отделения Фонда социального 
страхования РФ руководи
тели и главные бухгалтеры 
районных филиалов обсудили 
прогноз дебиторской задол
женности за девять месяцев 
нынешнего года и меры, кото
рые необходимо предпринять. 
Рассматривались конкретные 
случаи, которые отрицательно 
сказываются на экономических 
показателях. 

 Сегодня наметилась хо
рошая тенденция по сниже
нию недоимки при уплате 
страховых взносов. Особенно 
это заметно по показателям 
июля и августа, – отметил 
заместитель управляющего 
Воронежским региональным 
отделением Фонда социаль
ного страхования РФ Виктор 
Полухин.  Однако есть за
дачи, которые необходимо 
решать более эффективно. 
Весомая задолженность име
ется со стороны бюджетных 
организаций. В ряде случаев 
её удалось погасить благода
ря поддержке глав сельских 
районов. Ведь своевременная 
уплата страховых взносов – 
это не только законодательная 
необходимость, но и финансо
вая основа деятельности. Это 
благодаря ей жителям вы
плачиваются пособия по боль
ничным листам, материнству 
и детству, производственному 
травматизму.

Бюджет 
для  
пособий
общество
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ОбзОр писеМ

Как правило, накануне Дня медицинского работника 
в редакции возрастает поток благодарственных пи-
сем.  Многие послания всего несколько строк: прошу 
опубликовать мою благодарность врачу имярек, ко-
торый хорошо лечил меня, а также написать добрые 
слова о медсестре имярек, которая прекрасно делает 
уколы. Признательный порыв людей понятен. Конеч-
но же, они понимают: обязанность хорошо лечить 
пациента – это долг медработника, но беда в том, что 
умение хорошо лечить всё реже встречается в нашей 
жизни. Вот авторы писем в редакцию и благодарят 
тех, кто профессионален, умеет ободрить больного 
человека, внушить ему веру в выздоровление. Ра-
достный настрой выплёскивается в читательских 
посланиях порой и в рифмованные строки.

Борис ВАУЛИН

А после праздника поток благодарностей заметно ослабе-
вает, и чаще идут письма на прозаически-критические темы. 
Хотя и здесь встречаются не только жалобы на невозможность 
получить нужное лечение или лекарства, но и размышления о 
том, почему платные услуги всё больше вытесняют бесплатную 
медицинскую помощь, почему всё больше врачей «хмуро раз-
говаривают с пациентами»? Конечно же, мы понимаем, когда 
человек в белом халате каждодневно вынужден принимать 
на себя весь груз отрицательных эмоций от десятков и сотен 
людей, ему такой труд надо бы  компенсировать достойной 
оплатой. «Однако государство считает, что 5-6 тысяч рублей 
для медсестры, лаборантки, массажиста и 10-12 тысяч для 
рядового врача вполне достойное по нашим временам содержа-
ние», - удивляется этому обстоятельству «отец двух молодых 
врачей» Е.А.Черных (г.Лиски). Замечание нашего читателя 
вполне справедливое. 

Педагог с 43-летним стажем, ветеран подразделений особого 
риска житель Калача И.В.Лодяный задает риторический вопрос: 
«Как объяснить, что высококвалифицированная медсестра с 
25-летним стажем получает минимальную заработную плату?». 
Иван Васильевич шлёт «низкий земной поклон людям в белых 
халатах за их человечность и сострадание». В июле нынешнего 
года автор письма «перенёс глаукомные операции на глазах с вы-
соким медицинским результатом». За что и благодарит «врача от 
Бога, человека редкой души Олесю Владимировну Клименко», 
а также её коллег – «прекрасных докторов» Виктора Чурикова, 
Александра Ралдугина, старшую медсестру Наталью Брежневу 
и её подчинённых – медсестёр отделения №4 микрохирургии 
глаза. По мнению ветерана, работу областной офтальмологиче-
ской больницы можно ставить в пример всем другим.

«Врачи Воронежской городской больницы №3 в полном 
смысле слова поставили меня на ноги, поэтому от всей души 
за доброту, внимание и опыт хочу выразить благодарность 
хирургам Г.И.Квасовой и Т.И.Приходченко. Я попала сюда по 
«скорой помощи» и не ожидала, что в хирургическом отделе-
нии работают такие достойные люди», - сообщает жительница 
областного центра В.В.Науменко. 

О работе «скорой помощи» сообщает З.И.Лунева (г.Воронеж). 
В один из майских дней у Зинаиды Ивановны стали нарастать 
боли в сердце, и она набрала телефон неотложной помощи. 
«Буквально через десять минут ко мне прибыла бригада 
фельдшеров. Два Дмитрия – Котов и Хрипушин – сделали все 
необходимые манипуляции и стали ждать результата. Однако 
боли не покидали меня, и они вызвали  врача бригады интен-
сивной терапии. Александр  Солопенко появился через пять 
минут, оценил ситуацию и решил доставить меня в областную 
больницу. Здесь сначала я попала в руки врача инфарктного 
отделения Андрея Зяблова, который четко и профессионально 
определил все мои проблемы, а потом кардиохирург Роман  
Лаптиев провел мне коронарографию и стентирование. Теперь, 
как говорится, я увидела свет божий. Спасибо всем добрым и 
милосердным специалистам воронежской медицины».

Как бы хотелось остановиться на таких радостных словах 
и не цитировать другие письма, но жизнь сложна и не раз 
убеждала в том, что профессионализм медработника далеко 
не всегда подкрепляется его милосердием. Не раз и самому 
автору этих строк приходилось встречаться с докторами, 
которые разговаривают с пациентами с такой  «убийственной 
вежливостью», как будто они должны медработникам рублей 
500, и не меньше. Видел и медсестёр, которые с такой силой 
втыкают в «мягкие места» пациентов иглы шприцев, как будто 
перед ними их самые ненавистные враги.

У жительницы терновского села Братки З.Ф. Кобзевой воз-
никли проблемы со здоровьем. Долго терпела, но пришлось всё 
же ехать в райцентр. Врач назначила лечение, в том числе надо 
было ставить капельницы. Процедура не такая уж сложная, но в 
местной амбулатории её не делали. Благо соседи оказались от-
зывчивыми людьми, и пять дней подряд возили Зою Федотов-
ну в соседнее село Костино-Отделец. «Вот и хочется спросить 
наших руководителей, - сетует автор письма, - вы же уверяете, 
что помощь у нас доступна любому сельчанину, где бы он ни 
жил. Выходит, что ваш оптимизм далёк от реальности»? 

Семнадцать лет Лидия Ивановна Ш. проработала врачом-
лаборантом в одной из районных больниц области. Семь лет 
назад настигла её страшная беда – онкология, и с тех пор она 
вынуждена периодически ездить за 150 километров в област-
ной онкологический диспансер на обследования или лечение 
в стационаре. Беседуют с пациенткой и лечат её разные спе-
циалисты. Одни «относятся по-доброму, потому что понимают, 
какие перед ними больные, а потому дай им Бог здоровья и 
терпения». Другие столь грубы и резки, что «не знаешь даже 
или это обычный стиль обхождения их с больными, или им 
доставляет удовольствие так издеваться над людьми». По-
скольку автор письма сама была когда-то медработником, то 
она не понимает, как могут так грубо вести себя те, к кому люди 
идут со своей болью? 

Конечно, можно и посочувствовать онкологам. Когда доктор 
принимает в смену по 25-30 человек, когда в полуразваливаю-
щемся здании идет непрерывный ремонт с его грязью, пылью 
и строительной сутолокой, когда отрицательной энергией 
пропитаны насквозь узкие коридоры, маленькие кабинеты и 
манипуляционные – выдержка может покинуть медработника. 
Эмоциональный взрыв - и вся эта энергия выплёскивается не 
на просто больного, а на смертельно больного человека. Кому 
в этом случае сочувствие нужно выражать?  Конечно, врач 
тоже человек, и нервы у него не железные, но извинилась ли  
доктор Ч. за неуёмную вспышку своего гнева, извинился ли 
доктор К. за обиду, нанесённую пациентке, приехавшей за 150 
километров к нему за помощью?  Увы, сочли это мелочью. Так 
что у руководителей ВОКОД есть повод для размышлений. 

«Господи Боже мой милосердный, когда же в Воронеже бу-
дет построено достойное здание для этого скорбного лечебного 
учреждения? – восклицает автор пришедшего письма. – Когда 
же будут работать в нем врачи, не кричащие понапрасну на 
больных, не выгоняющие их из своих кабинетов?». Какая боль 
в душе! Сельчане едут за сотни вёрст в областной центр не от 
хорошей жизни, а потому что не могут получить помощь дома. 
С какими думами возвращаются они в свои районы после таких 
приёмов в областных медучреждениях? Не называю фамилии  
врачей онкодиспансера, которые значатся в письме, потому что 
к этим докторам каждый день приходят на прием больные, и 
не надо заранее настраивать их на возможность врачебного 
немилосердия, не надо лишать их надежды на лучшее. 

Эти синие незабудки...
Общество | Ежедневно в России пропадают полсотни детей. Четверо из них уже никогда не вернутся домой

Тринадцатилетняя девочка 
после ссоры с родителями 

ушла из дома и сутки бродила 
по Воронежу. Вечер и ночь 
она провела на лестничной 
клетке одной из городских 
многоэтажек. Позже Инна 
(имя изменено по этическим 
соображениям) рассказала 
полицейским, что, пока она 
сидела на бетонных порожках, 
мимо неё успели пройти десят-
ки человек. Ни один из них не 
спросил, как ребёнок оказался 
в подъезде.

А вот другой случай, произо-
шедший совсем недавно на ули-
це Новосибирской. Молодая 
мать, перебрав со спиртным, 
уснула средь бела дня. Двое её 
детей – пятилетние мальчики 
– воспользовались ситуацией 
и вышли из квартиры. 

- Несколько часов они гуля-
ли по городу: сами переходи-
ли проезжую часть, катались 
на общественном транспорте 
и даже зашли в здание бан-
ка, чтобы попросить денег, 
- рассказывает заместитель 
начальника отдела участковых 
уполномоченных полиции и 
подразделений по делам несо-
вершеннолетних – начальник 
отделения по делам несовер-
шеннолетних УМВД по городу 
Воронежу, подполковник по-
лиции Ирина Житенева. – Об-
ратили внимание на малышей 
только сотрудники полиции. 
Впоследствии выяснилось, что 
этот случай ухода мальчиков 
из дома был далеко не един-
ственным. Равнодушие людей 
к чужой судьбе поражает.

К счастью, ни одна из этих 
историй не закончилась тра-
гически, но они ярко свиде-
тельствуют, насколько важ-
но участие всех нас в таком 
важном деле, как поиск про-
павшего ребёнка. Невольно 
вспоминается страшная драма, 
разыгравшаяся два года назад в 
Подмосковье. Тогда четырех-
летняя Лиза Фомкина заблу-
дилась в лесу вместе со своей 
душевнобольной тётей. Тела 
погибших от переохлаждения 
женщины и девочки обнаружи-
ли спустя десять дней. Экспер-
ты сообщили, что маленькая 
Лиза до прихода спасателей 

не дожила двух суток. В по-
исках пропавших участвовали 
сотни добровольцев: помогали 
прочёсывать лес, опрашивали 
соседей, расклеивали объяв-
ления. Потом они вспоминали, 
что ежедневно сталкивались с 
чёрствостью и равнодушием 
– как со стороны простых лю-
дей, так и со стороны крупных 
должностных лиц. Если бы тех, 
кто захотел помочь, оказалось 
больше, возможно, жизнь Лизы 
не прервалась бы на отметке в 
четыре года.

Официальная статистика за 
прошлый год говорит о восем-
надцати тысячах пропавших 
на территории Российской 
Федерации детей. Ежедневно 
в стране пропадают в среднем 
полсотни ребят, из которых 
четверых не найдут уже ни-
когда. Значительная часть 
пропавших без вести несо-
вершеннолетних становится 
жертвами преступлений. В 
нынешнем году наметился 
существенный рост числа со-
вершённых в отношении детей 
тяжких и особо тяжких пре-
ступлений. За первое полуго-
дие 2012 года больше девяти 
тысяч несовершеннолетних 
признаны потерпевшими от 
преступных посягательств. 
За весь прошлый год таковых 
было около семи тысяч. К сча-
стью, на территории нашего 
региона криминализированное 
исчезновение ребёнка – ред-
кость. Большинство ребят или 
теряются, или сами уходят из 
дома. В прошлом году в Воро-
нежской области было объяв-
лено в розыск около трёх сотен 
детей. Нашли всех, но, к сожа-
лению, пятерых – уже мёртвы-
ми. Виной тому – несчастные 
случаи. За первое полугодие 
нынешнего года терялись 114 
детей. Все вернулись живыми 
и невредимыми.

Следователи занимаются 
розыском совместно с со-

трудниками полиции. 
- Конкретных сроков, когда 

нужно возбуждать уголовное 
дело, не существует. В каж-
дом случае необходим инди-
видуальный подход. Но, как 
правило, если пропал мало-
летний ребёнок, то уголовное 
дело возбуждается уже через 
24 часа, - рассказал старший 

прокурор-криминалист отдела 
криминалистики следственно-
го управления Следственного 
комитета РФ по Воронежской 
области Сергей Коротких. - 
Как только поступает сообще-
ние о пропаже, мы сразу же 
проверяем, в каких условиях 
жил и воспитывался несовер-
шеннолетний: интересуемся 
взаимоотношениями в семье, 
школе, общаемся со всеми 
родственниками и друзьями. А 
если ребёнок находится, то вы-
ясняем, не было ли за это время 
или непосредственно перед ис-
чезновением в его отношении 
совершено преступление.

 Бывает, что оснований для 
возбуждения уголовного дела 
нет, несмотря на пропажу не-
совершеннолетнего. Так, пят-
надцатилетняя жительница 
Советского района Воронежа 
за два последних года исчезала 
девять раз – просто уходила из 
дома, а через некоторое время 
сама возвращалась. 

В Следственном комитете 
РФ, понимая, какую неоце-
нимую помощь могут оказы-
вать добровольцы, подгото-
вили проект Указа, который 
упорядочит взаимодействие 
следователей с волонтёрски-
ми формированиями и обще-
ственными движениями при 
розыске пропавших детей. 
Теперь каждый следователь 
будет располагать информаци-
ей о постоянно действующих 

региональных волонтёрских 
организациях, что позволит в 
случае необходимости опера-
тивно устанавливать контакты 
с их координаторами. 

Воронежские следователи 
уже давно сотрудничают с во-
лонтёрами, однако привлекают 
их в основном к «штабной» 
работе: расклейке объявлений, 
поиску «зацепок» в социаль-
ных сетях, устанавливанию 
всех связей пропавшего че-
ловека. Как правило, добро-
вольцы выходят на контакт со 
следствием сами. 

- Важнейшее преимущество, 
которым обладают волонтёр-
ские сообщества, – это сотруд-
ничество с поисковыми орга-
низациями в других регионах. 
При желании они в состоянии 
связаться даже, скажем, с Кам-
чаткой, и попросить о помощи 
тамошних коллег, - отметил 
Сергей Коротких.

Волонтёры могут и «про-
чёсывать» местность, но 

только в случае, если для них 
это безопасно. Естественно, 
обследовать, например, болото 
их никто не попросит. Часто 
полезным для следствия явля-
ется сотрудничество не только 
с официально зарегистриро-
ванными добровольческими 
организациями, но и с обыч-
ными гражданами, которые 
хорошо знают местность и 
район, где, предположительно, 
пропал человек: охотниками, 

рыболовами, жителями какой-
то отдалённой деревни. Напри-
мер, тело пропавшего весной в 
Хохольском районе Максима 
Пищугина нашёл местный 
рыбак. 

В Воронежской региональ-
ной организации «Поиск про-
павших детей», которая входит 
в международную ассоциацию 
волонтёров, состоят 44 че-
ловека. Ищут они не только 
несовершеннолетних, но и 
взрослых. Официально со-
общество оформилось не так 
давно – весной нынешнего 
года. За время существования 
организации её активисты 
приняли участие в полутора 
десятках поисковых операций. 
И часто информация, добытая 
ими, оказывалась крайне важ-
ной для следствия. 

Так, нынешним летом во-
лонтеры помогали искать три-
надцатилетнюю девочку из Во-
ронежа. Рано утром она вышла 
из дома и исчезла на месяц.

- Мы расклеивали листов-
ки по всему городу, общались 
со знакомыми пропавшей, 
связались с волонтёрскими 
организациями в других ре-
гионах. К счастью, спустя не-
сколько недель стало известно: 
с девочкой всё в порядке и она 
просто, ничего не сказав род-
ным, отправилась погостить к 
друзьям-неформалам в Санкт-
Петербург. Вскоре беглянка 
сама вышла на связь с родите-
лями и попросила забрать её из 
северной столицы, - сообщила 
один из координаторов орга-
низации «Поиск пропавших 
детей» Оксана Кудрина.

Сейчас воронежские волон-
тёры заняты розыском про-

павшего в Семилукском райо-
не жителя Санкт-Петербурга 
Юрия Меркулова. Не так давно 
они сплавлялись на моторных 
лодках по реке Дон. Именно на 
берегу была найдена машина 
пропавшего. Но пока поиск ни 
к чему не привел.

И следователи, и волонтёры 
уверены: их сотрудничество 
укреплять необходимо. Кстати, 
ещё в 2009 году Следствен-
ный комитет РФ выступил 
с инициативой создания На-
ционального Центра помощи 
пропавшим и пострадавшим 
детям. Задумывалось, что это 
будет своего рода координатор 
усилий общественных объеди-
нений и правоохранитель-
ных органов в сфере защиты 
прав детей. Планировалось 
организовать работу кругло-
суточных «горячих линий», а 
также осуществлять обработку, 
систематизацию и передачу в 
правоохранительные органы 
сообщений о пропавших и под-
вергшихся преступным посяга-
тельствам ребятах. Результатом 
такой инициативы стал подпи-
санный в июне нынешнего года 
Президентом Путиным Указ 
«О национальной стратегии 
действий в интересах детей 
на 2012-2017 годы». Документ 
предусматривает создание в не-
далёком будущем вышеназван-
ного мониторингового Центра, 
сотрудники которого, помимо 
работы с информацией, станут 
заниматься профилактикой 
преступлений в отношении 
несовершеннолетних.

Наталья НЕКРЫЛОВА

МНЕНИЕ эКспЕРтА
Психолог Воронежского областного государственного 

Центра психолого-педагогической поддержки и развития 
детей Ирина ПанкоВа:

- Тяга к бродяжничеству не всегда зависит от социального 
положения семьи, где воспитывается ребёнок, обстановки в 
доме или от детско-родительских взаимоотношений. Конеч-
но, часто причиной ухода детей из дома становятся семейные 
проблемы, физическое и психологическое насилие со стороны 
взрослых. Но бывает так, что дома всё благополучно, а ребёнок, 
тем не менее, сбегает. Он ищет свой жизненный путь, стремится 
к самостоятельности, освобождению из-под родительской опе-
ки. Возможно, хочет какое-то время пожить среди сверстников 
или внутри определенного субкультурного сообщества. Имеет 
место быть и удовлетворение деструктивных потребностей, 
манипуляция родителями. Другая ситуация – когда малолет-
ний ребёнок доверяется незнакомцу и соглашается следовать 
за ним. Наверняка почти все дети знают, что доверять чужим 
людям нельзя, но они ещё не понимают, почему. Это порождает 
нездоровое любопытство и тягу к авантюризму. Кроме того, 
при желании малыша очень легко соблазнить – достаточно 
предложить подвезти его из школы, чтобы тот не шёл пешком, 
или что-то ему купить. Чаще на крючок к преступнику попа-
даются наиболее доверчивые и наивные ребята, неуверенные 
в себе, не умеющие говорить «нет». Но правил без исключе-
ний не бывает. Поэтому задача родителей – обеспечить детям 
должную безопасность: обучить правилам поведения на улице, 
сопровождать их в тёмное время суток. 

Одна из легенд о происхождении незабудок гласит: 
богиня Флора, подарив имена всем растениям, обо-
шла вниманием скромный голубой цветок. Уходя, она 
услышала, как он тихо произнес: «Не забудь обо мне!» 
Флора разглядела цветок и нарекла незабудкой, по-
дарив ему способность навевать людям воспоминания. 
Именно синяя незабудка является символом Между-
народного дня пропавших детей и хранит память о тех 
ребятах, которые уже никогда не вернутся к своим 
родителям.
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Людмила РОМАНОВА

Да и сейчас, например, у нас 
в творческом центре «Антрепри-
за» идут спектакли по его пьесам 
«Ретро», «Сирена», «Виктория». 
Секрет его популярности и у ар-
тистов, и у зрителей заключается 
в умении драматурга создавать 
живые, не схематичные характе-
ры и выстраивать действие так, 
что интерес к нему не пропадет 
в продолжение всего спектакля. 
Никаких положительных и 
отрицательных героев – люди, 
которые могут ошибаться, но 
полны друг к другу сердечности 
и участия. Галин – добрый дра-
матург, ему интересны люди и 
мотивации их поступков. Арти-
стам есть что играть в его пьесах, 
недаром так много актерских 
удач было отмечено и в столице, 
и в провинции.

И вот – юбилей. Галин го-
ворит о себе сам чаще всего с 
юмором. Никакой звездности, 
никакой статусности. Он очень 
подвижен в кадре, место дей-
ствия все время меняется: то он 
на малой родине в Курске, то 
в Москве, то вдруг появляется 
Венеция – место действия пье-
сы «Группа», по которой снят 
фильм «Плащ Казановы» с Ин-
ной Чуриковой в главной роли.

Ироничен он в рассказе об 
улице Веселой в Курске, на 

которой вырос. Этот рассказ 
о «небоскребах», которые по 
плану застройки должны были 
появиться здесь к 1980 году – 
окончательной победы комму-
низма по хрущевскому плану 
– на фоне одноэтажных домиков 
и колокольни, из которой берет 
воду его бывшая соседка, - очень 
красноречив. «33 года выселяют 
и ещё 33 будут выселять», - уве-
ренно заявляет она. Показывая 
нам места своего детства, драма-
тург признается, что прототипа-
ми многих его героев послужили 
окружавшие его в детстве и 
юности люди – родственники, 
соседи. И этому веришь.

В Москве у Галина тоже мно-
го памятных ему мест. Действие 
стремительно перебрасывается 
от одного к другому, и раду-
ешься за героя: какая творчески 
насыщенная жизнь! Показыва-
ется кусочек из студенческого 
спектакля по самой, наверное, 
знаменитой его пьесе «Звезды на 
утреннем небе» и сразу вспоми-
нается легендарный спектакль 
Льва Додина.

А сколько их было по всей 
огромной стране!

Фильм создает впечатле-
ние, что Галину есть что ещё 
предъявить нашему театру. Он 
сделан живо, динамично, в хоро-
шем темпе. Герой ещё не успел 
забронзоветь, здесь не нужны 

ни ссылки на документы, ни 
фотографии, поскольку вот он – 
перед нами и может сказать всё 
сам. Немножко не хватило мне 
сцен из знаменитых спектаклей, 
но это уже театроведческие 
сожаления. Хотя, может, не по-
мешало бы.

В предыдущих фильмах 
Галины Евтушенко о людях 
ушедших эпох – Эйзенштейне, 
Мейерхольде, Эрдмане, Льве 
Толстом, показанных по каналу 
«Культура», – меня восхитило 
её умение работать с архивными 
материалами и фотодокумента-
ми. Это довольно трудно – найти 
именно то, что нужно для видео-
ряда. Сложнейшая тема – уход 
Льва Толстого из Ясной Поляны 
и его смерть на станции Аста-
пово в фильме «Полустанок» 
– потребовала большой работы. 
Рассказ её документально точен 
и одновременно эмоционален. О 
размышлениях между Толстым 
и Софьей Андреевной, детьми, 
Чертковым и Софьей Андреев-
ной рассказано с тактом и дели-
катностью. Уважение к герою ис-
ключает поверхность. И в то же 
время отсутствует педантичный 
академизм, присущий подобным 
фильмам в советскую эпоху. 

Галина Евтушенко – лауреат 
многих международных и рос-
сийских фестивалей. В марте 
нынешнего года она получила 
высшую российскую кинема-
тографическую премию «Золо-
той орёл» за фильм об артисте 
Михаиле Ульянове. Она наша 
землячка, выпускница ВГУ. 
Может быть, стоит показать её 
фильмы и в Воронеже? Напри-
мер, на том же Платоновском 
фестивале…

Портреты  
крупным планом
Приглашённая на фестиваль «Теат ральные встречи в 
Никольском» режиссёр документального и игрового 
кино Заслуженный деятель искусств РФ Галина Евту-
шенко показала в сельском клубе села Никольское 
фильм «Место действия», сделанный совместно с до-
черью Анной. Картина посвящена 65-летию известного 
драматурга Александра Галина, который был чрезвы-
чайно популярен в 70-80-е годы. 

татьяна ЮШКИНА

К празднованию юбилея 
епархией подготовлены экспо-
зиции из коллекции ростовской 
финифти и паломнические 
реликвии XIX века из част-
ной коллекции Льва Вольфсо-
на (Ярославль). В них входят 
редкие по иконографии изо-
бражения святителя Митро-
фана Воронежского, реликвии 
Троице-Сергиевой лавры и Геф-
симанского скита, Святой Зем-
ли и Спасо-Преображенского 
Соловецкого монастыря.

Вторая экспозиция «Краски 
неба и земли» представлена 
живописными произведения-
ми священнослужителей Во-
ронежской и Борисоглебской 
епархии: Заслуженного ху-

дожника России протоиерея 
Стефана Домусчи, протоиерея 
Василия Попова, протоиерея 
Александра Домусчи, игумена 
Саввы (Никифорова). 

Выставку представил ди-
ректор музея Владимир До-
бромиров. Затем собравшихся 
приветствовал митрополит Во-
ронежский и Борисоглебский 
Сергий. Он отметил, что эта 
выставка явилась результом 
большой душевной работы. 
Владыка выразил надежду, 
что она оставит след в сердцах 
воронежцев и напомнил об от-
ветственности каждого за то, 
что происходит в нашей душе, 
в семье, в государстве. Она даёт 
прекрасный повод задуматься 
о святынях, донесших к нам 
из глубины веков свет веры 

наших предков, о красоте и 
доброте Божьего мира.

Владыка также осмотрел 
новую экспозицию, посвящен-
ную 175-летию со дня рож-
дения выдающегося русского 
художника, уроженца города 
Острогожска Воронежской 
губернии Ивана Николаевича 
Крамского.

В память о важном событии 
в культурной жизни города 
председатель Воронежской 
региональной общественной 
организации «Гражданское 
собрание «Лидер» Борис Не-
стеров преподнес митрополиту 
Сергию в дар старинный «Бла-
говестник» из своей коллекции. 
«Этой книге более 200 лет. 
И я хотел бы преподнести ее 
Владыке в знак уважения к 
той миссии, которую Русская 
Православная церковь несет 
в современном обществе – за 
все то светлое и доброе, что она 
воспитывает в сердцах людей», 
– отметил Борис Нестеров.

Выставку посетила супруга 
губернатора Воронежской об-
ласти Татьяна Гордеева.

Прикоснуться  
к святыням

330-летию образования Воронежской епархии, 180-
летию со дня прославления Митрофана Воронежского 
в лике святых и 10-летию установления празднования 
Собора воронежских святых посвящена выставка в 
областном художественном музее им. И.Н. Крамского. 
Выставку открыл митрополит Воронежский и Борисо-
глебский Сергий. 

Слова  
признательности  
и недоумения
Мысли наших читателей  
о здравоохранении и о тех, кто нас врачует

На экране TV |  На театральном фестивале состоялась  
премьера телефильма канала «Культура»

Владыка Сергий открывает выставку.

Вера | В одном зале объединились духовные ценности разных веков



«Локомотив» заехал в по-
лосу неудач. В последних семи 
матчах железнодорожникам 
удалось набрать всего три очка. 
Была надежда, что встреча с 
«Металлургом» станет пере-
ломной, и команда, постепенно 
набирая скорость, помчит в 
гору. Увы, благим надеждам 
сбыться было не суждено. 
Лискинцы опять проиграли, 
причем и пропустили в свои 
ворота непозволительно много 
- аж четыре мяча. Хотя начи-
налось все довольно неплохо 
и многообещающе. Нестеров 
легко разобрался с защитни-
ком и отправил мяч в сетку во-
рот Пешкова, но продолжения 
«банкета» не последовало. Уже 
лискинскому стражу ворот 
Дмитриенко пришлось спасать 
свою команду. Раз спас, два, но 
бесконечно это продолжаться 
не могло. Отбывший дисква-

лификацию напористый и 
настырный липецкий форвард 
Чернышов за семь минут забил 
два гола. Первый - в падении 
головой после прострела Ако-
пяна, второй - вколотив мяч 
в самый угол. В сетку снаряд 
попал, отскочив от штанги. 
Минутой раньше в штангу 
угодил и Акопян, но в том слу-
чае хозяевам повезло - шарик 
вылетел в поле. После пере-
рыва Королев сделал счет 3:1, 
и казалось, все - «Локомотив» 
рухнет под откос, но команда 
не захотела вывешивать белый 
флаг и сдаваться на милость 
победителя. Вышедший на 
замену Середа обыграл за-
щитника и нанес точный удар. 
Разница в счете сократилась до 
минимума. За десять минут до 
финального свистка «Метал-
лург» остался вдесятером - за 
второй «горчичник» удалением 

был наказан Овчинников. Вот 
он - шанс на ничью! Но судьба 
распорядилась по-своему. Она 
железнодорожникам не улыб-
нулась, а зло ухмыльнулась. 
Экс-форвард «Факела» Дми-
трий Авраменко в центре поля 
отобрал мяч у лискинского за-
щитника, убежал на свидание с 
вратарем и установил оконча-
тельный итог матча. 2:4.

Следующий матч «Локо-
мотив» вновь проведет дома. 
Его соперником станет сосед 
по турнирной таблице - «По-
долье».

Максим СКВОРЦОВ.

Результаты остальных 
матчей 11-го туРа 

« М е т а л л у р г »  ( В ы к с а ) 
- «Спартак» (Тамбов) 2:1, 
«Орел» (Орел) - «Витязь» 
(Подольск) 0:2, «Металлург-
Оскол» - «Арсенал» (Тула) 1:4, 
«Калуга» (Калуга) - «Сокол» 
(Саратов) 0:0, «Зенит» (Пенза) 
- «Авангард» (Курск) 1:0, «По-
долье» (Подольск) - «Губкин» 
(Губкин) 2:0. 
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cПОРтИВНАя ПАНОРАМА ФУтбОл

УМЕР ПОЭТ НИКОЛАЙ БЕЛЯНСКИЙ
 Правление Воронежского регионального отделения Союза писателей  

России с глубоким прискорбием извещает о смерти поэта  
БЕЛЯНСКОГО Николая Павловича

Покойный родился в 1943 году в городе 
Николаевске Волгоградской области. Выпуск-
ник Воронежского госуниверситета. Трудовую 
жизнь начинал токарем на мехзаводе в Вороне-
же, был прорабом на стройках, руководил ре-
гиональным отделением Литературного фонда 
России. В Союз писателей России вступил в 
1991 году. Николай Белянский знаком широко-
му кругу читательской общественности своими 
лирическими и публицистическими стихами. 
Он автор двадцати книг, в том числе для детей, 
часто печатался в «Коммуне» и других газетах. 
На его стихи композиторы писали песни. За-

слуги поэта на литературном поприще отмече-
ны премиями, а земляки присвоили ему звание 
почётного гражданина города Николаевска.

 В памяти коллег по перу Николай Павлович 
останется как человек доброй души, открытого 
сердца, весёлого нрава. Искренне и глубоко со-
болезнуем его родным и близким и разделяем с 
ними горечь невосполнимой утраты.

В.ЖихаРеВ, е. ноВичихин,  
В. БудакоВ, а. ГолуБеВ,  

з. колесникоВа, л. кузнецоВа,  
В. лютый, В. чекиРоВ, и. ЩёлокоВ.

реклама

ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка (292-й км автодороги Курск-Саратов)

реализует семена озимой пшеницы
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Семена ПодгоТовлены на ПневмоСТоле.

Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78.

сорта одесская 267 (элита)
Самый стабильный сорт в ЦЧР. Отличается высокой морозо- и засухоустойчиво-

стью. Один из наименее требовательных к условиям выращивания сортов, поэтому 
рекомендуется для худших предшественников. Эффективно окупает затраты  

на основные азотные удобрения и подкормку в засушливые годы. 

сорта Крастал (элита)
Выведен НИИ СХ им. Докучаева совместно с краснодарским НИИ 
СХ им. лукьяненко и рекомендован специально для Центрального 
Черноземья. Отличается высокой урожайностью, зимостойкостью 

и засухоустойчивостью. Сорт интенсивного типа.

Тел.: 8 (47350) 4-81-45,  8-905-051-43-46.

мБуз «Бобровская ЦрБ» 
ТреБуюТСя 

медицинские работники: 
врачи анестезиологи-реаниматологи, рентгенологи  

и кардиологи, в отделение скорой медицинской  
помощи фельдшеры и медицинские сестры  

с предоставлением жилья.

реклама

Продаю в с. Углянец  
Воронежской обл.,

Садовый переулок, 10, 

дОМ 
деРеВянный, 
обложен кирпичом, 45 кв.м, 

веранда -18 кв.м, 
все удобства, газ, гараж, сад, 

участок 10 соток. 
Тел.8-952-106-82-37.

В  опубликованном в газете 
«Коммуна» № 137 от 15 

сентября в колонке новостей 
объявлении «Одни из лучших 

в России» следует читать - 

облпотребсоюз и впредь  на-
мерен проводить целенаправ-
ленную работу по внедрению 
современных методов обслу-
живания сельских жителей…

Воронеж любит хоккей!
На минувшей неделе наша ледовая дружина взяла 
старт в регулярном чемпионате Высшей хоккейной 
лиги. Первый матч воронежцы провели в Саратове и 

на удивление легко расправились с местным «Кристаллом». 
Итог поединка был предрешён ещё в первом периоде, когда 
достигли цели точные броски Смирнова – дважды, Касаткина, 
Копытина и Берникова. Во втором периоде Алексею Смирнову 
удалось ещё раз поразить ворота «Кристалла», а общий итог 
матча – 6:1 в пользу «Бурана».

- Первая игра внесла свои коррективы, - отметил на по-
слематчевой пресс-конференции главный тренер «Бурана» 
Виктор Семыкин. – Конечно, было волнение, неточности, 
шероховатости. Я доволен, что мы взяли очки в Саратове, не 
думаю, что все уедут отсюда с победой. Нам повезло, что мы 
забили голы в начале матча, а дальше нам было проще удер-
живать счёт.

Первая игра «Бурана» в Воронеже прошла аккурат в День 
города. Перед началом матча болельщики решили устроить 
яркий перфоманс: на огромном полотне появилась надпись 
со своей трактовкой аббревиатуры «ВХЛ» - «Воронеж Хоккей 
Любит». Нет сомнений в том, что хоккеисты горели желанием 
преподнести своим многочисленным болельщикам подарок в 
виде победы, но… Победить не удалось, однако обе команды 
провели игру на хорошем уровне. Зрители увидели и мол-
ниеносные атаки, и сейвы вратарей, и кулачный бой «один на 
один» без перчаток. Хозяева льда уже в дебюте матча забросили 
две шайбы – отличились Вадим Шутов и Павел Копытин, 
и казалось, пензенскому «Дизелю» не избежать разгрома. 
Однако гости постепенно освоились, отквитав одну шайбу в 
первом периоде. На протяжении всего матча «Буран» владел 
преимуществом, но в итоге уступил - 3:5. Ещё одну шайбу 
в составе «Бурана» записал на свой счёт Руслан Берников, 
реализовав буллит.

- Жаль, что не выиграли в День города, - отметил после 
матча Виктор Семыкин. - Но думаю, что игра понравилась бо-
лельщикам. Ведь в ВХЛ другой хоккей, нежели в первой лиге. 
«Дизель» - это организованная команда с хорошей контратакой 
и играла она вторым номером. Надо было использовать свои 
моменты, а когда не забиваешь сам, получай в свои ворота!

«Бронза» к юбилею
Свой маленький юбилей – 5-летие с момента об-
разования, руководство женского волейбольного 
клуба «Воронеж» решило отметить не в узком кругу, 

а прилюдно, организовав международный турнир с участием 
шести команд. Две из них представляли суперлигу: россий-
скую – саратовский «Протон» и украинскую – запорожский 
клуб «Орбита-Университет». С подмосковной «Надеждой» 
и липецким «Индезитом» воронежским волейболисткам со-
всем скоро предстоит выяснять отношения в официальных 
матчах Высшей лиги «А». А ещё один клуб с другого конца 
страны - «Приморье» (Владивосток) - представлял Высшую 
лигу «Б».

Наша команда начала турнир с поражения от серпуховской 
«Надежды» - 2:3, затем с одинаковым счётом 3:1 были по-
вержены «Орбита-Университет» и «Приморье», а «Протону» 
наши девчата уступили - 1:3. Судьба наград турнира решалась 
в последний игровой день. Для того чтобы занять третье место, 
ВК «Воронеж» нужно было переиграть принципиального 
соперника – липецкий «Индезит», и эта задача была решена. 
Поединок завершился со счётом 3:0, но пусть этот результат 
не вводит читателей в заблуждение – игра прошла в равной 
борьбе, о чём говорит счёт партий – 25:23, 25:22 и 25:23. Первое 
место занял «Протон», одержавший победы во всех пяти мат-
чах, второе – серпуховская «Надежда».

Испугались «Атамана»?
Первые официальные матчи нового сезона баскетбо-
листы «Согдианы-СКИФ» провели в родном городе, 
на площадке нового спорткомплекса института физ-

культуры. За единственную путёвку в 1/16 финала Кубка 
России в предварительном этапе группы «А» сражались во-
ронежцы, «Эльбрус» (Черкесск), «Динамо-МГТУ» (Майкоп) 
и «Динамо-Ставрополь». В первом матче «скифы» с огромным 
трудом «дожали» баскетболистов «Эльбруса» лишь во второй 
дополнительной пятиминутке - 92:90. Затем хозяева площадки 
довольно-таки легко одолели ставропольчан – 72:67. Для того 
чтобы привезти в Воронеж представителя суперлиги – ростов-
ский «Атаман», нашей команде нужно было одержать победу и 
в последнем поединке группового этапа. Но, увы… «Согдиана-
СКИФ» уступила команде из столицы Адыгеи не только в 
очном противостоянии - 76:78, но и дорогу в следующий этап 
Кубка России. Теперь нашу команду ждёт предсезонный тур-
нир, который пройдёт с 20 по 23 сентября в Орле. 

на немецкой волне
А в немецком Бранденбурге прошёл чемпионат мира по 
гребле на байдарках и каноэ среди ветеранов. На пре-
стижных соревнованиях Воронежскую область в соста-

ве сборной России представляли Александр Мистюков и Вера 
Рябова. Неплохой «урожай» наград на этом чемпионате мира 
собрал Александр Мистюков. В возрастной группе 55 – 59 лет он 
завоевал «золото» на дистанции 200 метров на «каноэ-двойке». 
Также в его активе «серебро» на той же дистанции в одиночном 
заплыве и две бронзовые награды – на «каноэ-четвёрке» на  
200-метровке и на «двойке» на дистанции 2000 метров.

Не осталась без наград и Вера Рябова. В её активе золотая 
медаль на дистанции 200 метров на «байдарке-четвёрке». 

Осталось шестнадцать претендентов
22-й тур первенства областного спортивного клуба 
профсоюзов по футболу памяти Героя Советского Со-
юза И.Е.Просяного подвёл итоги группового этапа.

Группа «Север»: «Кристалл» (Садовое) – «Стрелец-АГРО» 
(Жердевка) - 5:1, «Агроцентр» (Средний Икорец) – «Локо-
мотив» (Таловая) – 3:2, «Елань-Хопёр» (Елань-Колено) – 
«Дружба» (Слобода) - 1:1, «Маслопродукт» (Верхняя Хава) 
– ФК «Анна» - 7:2, «Вектор» (Панино) – «Феникс» (Елань-
Коленовский сахзавод) - 4:0, «Химмаш» (Борисоглебск) – 
«Спартак» (Давыдовка) - 3:0.

Группа «Юг»: «Эко-Нива-Агро» (Щучье) – «Колос» (Пе-
тропавловка) – 6:5, «Родина» (Поповка) – ФК «Воробьёвка» 
- 2:0, ФК «Репьёвка» – «Колос» (Лискинский) – 1:3, ФК 
«Павловск» –  «Колос» (Новая Меловатка) – 4:12, «Вторая 
пятилетка» – «Салют» (Бутурлиновка) – 7:6, ФК «Ольховат-
ка» – «Факел» (Колодезный) – 3:0. Последнюю путёвку в 1/8 
финала, даже проиграв, завоевала «Воробьёвка». Неплохие 
шансы на единственное вакантное место были у бутурлинов-
ской команды, которой победа в последнем туре была нужна 
как воздух. Футболисты «Салюта» сражались до конца, но 
уступили в полном драматизма поединке с «нефутбольным» 
счётом - 7:6.    

Теперь по восемь лучших команд из каждой группы про-
должат борьбу за почётный трофей по кубковой системе с 
выбыванием. Отметим, что финальный матч пройдёт в октябре 
на Центральном стадионе профсоюзов. 

Леонид ХРУЩЁВ. 

виктор Силин

Фото Ивана НЕНАШЕВА

Вообще-то она должна 
была открыться, по крайней 
мере, месяца на два раньше, 
а не в последний день лета. 
Но 8 июня, день 175-летия 
И.Н.Крамского, никак в Во-
ронеже не отметили. Хотя бук-
вально через день, на тех же 
самых музейных площадях, 
развернули достаточно скуд-
ную и слабую выставку «Дру-

гое искусство», приуроченную 
к Платоновскому фестивалю. 
И выпустили шикарный аль-
бом с тем же названием.

Но спустя и два с лишним 
месяца после юбилея на-
шего выдающегося земляка 
каталог его выставки так и 
не появился. Обидно. Ведь 
впервые собраны вместе, а 
их более сорока, картины 
И.Н.Крамского, которыми 
располагают два музея – в Во-
ронеже и Острогожске.

Выставка, конечно, получи-
лась. Камерная, не помпезная, 
но это как раз и подчеркнуло 
то индивидуальное, что несут 
в картинах сам Иван Нико-
лаевич Крамской и те худож-
ники, что были рядом с ним 
по жизни. Актуальность же 
творчества И.Н.Крамского, а 
вместе с ним и русской реали-
стической живописи – непре-
ходяща, ибо первично здесь 
социально-нравственное на-
чало.

Актуальный Крамской
вернисаж | Выставка выдающегося русского живописца, 
критика и педагога Ивана Николаевича Крамского проходит  
в областном художественном музее, носящем его имя

У картин великого художника.

«ЗВеЗдА» (Рязань) – «ФАКеЛ» (Воронеж) 
2:3 (1:1)

Голы: Еремеев, 31 (0:1). Бойченко, 42 (1:1). 
Сапожков, 50 (2:1). Гермашов, 62 (2:2), Свисту-
нов, 65 (2:3).

Перед матчем плохо себя почувствовал глав-
ный тренер «Факела» Сергей Савченков и в Ря-
зань не поехал. Действиями команды вновь руко-
водил Константин Сарсания. Матч складывался 
для воронежцев очень непросто. «Звезда» хоть и 
одержала всего три победы, и далеко отстала от 
лидеров, но показала себя с самой лучшей сто-
роны, ни в чем не уступая именитому сопернику. 
Полчаса шел обмен взаимными уколами. В част-
ности, вратарю «Факела» Терновскому удалось 
ликвидировать выход один на один Бойченко, 
а затем после удара Еремеева и подставленной 
ноги Акимова мяч угодил в штангу рязанских 
ворот. Через пять минут Еремеев мастерски вы-
полнил штрафной удар. Снаряд, пущенный с 30 
метров, вонзился точно в верхний угол. Голкипер 
«Звезды» Яковлев даже не шелохнулся. Перед 
самым перерывом Бойченко, как говорится, «на 
носовом платке» обыграл Житникова и точным 
ударом уравнял шансы команд на победу. Едва 
начался второй тайм, как «Факел» оказался в 
роли отыгрывающейся стороны. Терновский мог 
просто отбить мяч, но решил его поймать. Зафик-
сировать снаряд в руках не удалось, и Сапожков с 
острого угла поразил цель. «Факел», однако, это 
не сломило. Отправленные на скамейку запасных 
самые высокооплачиваемые футболисты команды 
Кантонистов и Акимов смотрели, как воронежцы 
вырывают победу у «Звезды» без их участия. Ере-
меев навесил мяч от углового флажка, и Гермашов 
в высоком прыжке переправил белоснежный шар 

в сетку, а затем только что вышедшие на замену 
Герасименко и Свистунов сообразили гол «на 
троих». Атаку начал Мавлетдинов, тоже, кстати, 
начинавший матч «на лавке». Идеально продол-
жил ее Герасименко, а завершил Свистунов.

«Факел» одержал трудную, но заслуженную 
победу, которая стала отличным подарком по-
лузащитнику Олегу Герасименко к свадьбе. В 
воскресенье он сочетался законным браком с 
любимой девушкой Оксаной, с которой встре-
чался не один год. Победа, конечно, радует. 
«Факел» регулярно забивает - по результатив-
ности он первый в зоне «Центр», но и пропускает 
катастрофически много: в 11 матчах - 19 голов! 
Эти показатели хуже только у трех явных аут-
сайдеров. С одним из них воронежцам предстоит 
встретиться 19 сентября. «Факел» дома будет 
принимать «Металлург-Оскол», который трени-
руют воронежские специалисты Сергей Лушин 
и Александр Бескровный.

Турнирная Таблица на 17 сенТября
команда и В н П мячи о

1.ФАКЕл 11 9 0 2 24-19 27
2.Арсенал 11 7 3 1 23-13 24

3.Металлург л 11 6 4 1 23-13 22
4.Калуга 11 5 3 3 17-11 18
5.Губкин 11 5 2 4 15-14 17
6.Зенит 11 5 1 5 18-14 16

7.Авангард 11 4 4 3 19-13 16
8.Витязь 11 4 4 3 16-15 16

9.Металлург В 11 4 4 3 10-12 16
10.Подолье 11 4 3 4 22-15 15
11.Сокол 11 3 6 2 11-7 15
12.Звезда 11 3 4 4 19-13 13

13.локомотив 11 3 3 5 13-18 12
14.Спартак 11 3 1 7 12-28 10

15.Металлург-Оскол 11 1 0 10 9-29 3
16.Орел 11 0 2 9 4-22 2

«Факел» покорил «Звезду»

Полоса турнирных  
неудач продолжается

«ЛОКОМОТИВ» (Лиски) - «МеТАЛЛУРГ» (Липецк) 2:4 (1:2)
Голы: Нестеров, 13 (1:0). Чернышов, 33 (1:1). Чернышов, 40 
(1:2). Королев, 51 (1:3). Середа, 65 (2:3). Авраменко, 83 (2:4).

о
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